
               Conseil d'école n°3 du 28 juin 2022                
 
 
Présents 
Elus :  
M. Relot Maire de Neuilly-Crimolois, Mme Breton Adjointe aux affaires scolaires 
Représentants des parents d’élèves :  
M. Vinot , , Mme Ben Nejma, M. Garhib, M. Baudin, Mme Laroche, Mme Benaldjia, Mme Dirand,  
Equipe enseignante :  
M. Grégoire directeur, Mme Fantin CM2, Mme Sancandi CE1, Mme Troussard CP/CE1, Mme 
Poulain CP, Mme Thierry CM1/CM2, Mme Marlot CE2, Mme Barroso directrice à la rentrée 2022 
Délégué Départemental de l’Education Nationale 
M. Simonne 
Excusés 
Mme Manzoni IEN circonscription Dijon Est 
Représentants des parents 
Mme Diop, Mme Mahmoudi,  
Enseignants : Mme Labussière Mme Mariel enseignantes 
Aesh : Mme Harille Mme Torrès AESH 
Absents : 
Représentants des parents 
Mme Zerrouk, M. Besse, M. Lelay 
 
Préambule : approbation du compte rendu du Conseil d’Ecole n°2 du 29 mars 2022 
 

I Bilan des actions pédagogiques de la période, coopérative scolaire   

 
Latitude 21  
 
Objectifs : citoyenneté, sciences du vivant et sensibilisation au développement durable 
Classe de CE2 : 3 séances sur le thème de la gestion des déchets. 
 
Concours de poésie  
 
L’association des membres de L’ordre des Palmes Académiques a organisé un concours de 
poésie pour les élèves de CM1 jusqu’au lycée. La classe de CM1/CM2 de Mme Thierry y a 
participé. Une élève de CM1 s’est classée 2ème au concours lors d’une remise des prix au Conseil 
départemental le 1er juin. 
 
Forestiers du Monde 
 
Objectifs : citoyenneté, sciences du vivant et sensibilisation au développement durable 
Pour mémoire il s’agit de réhabiliter une ancienne décharge. Le projet sur 3 ans verra à terme 300 
arbres formant une pyramide végétale sur un site de la commune.  
Le lundi 4 avril, les élèves de l'école élémentaire (classes de CE2, CM1/CM2, CM2) ainsi que 
toutes les classes de l'école maternelle ont réalisé les plantations de frênes. Chaque classe 
élémentaire a parrainé une classe de maternelle pour effectuer la mise en terre avec l’aide des 
élus et des garde forestiers. 
 
 



Sécurité civile CE2 CM1 CM2 
 
Objectifs apprendre à porter secours et prévention des risques 
Les classes de CE2 et CM1 CM2 et CM2 ont bénéficié d’une animation " premiers secours" 
encadrée par la Sécurité Civile. Cette formation de 2h aux gestes qui sauvent a été financée par 
la commune de Neuilly-Crimolois (460€). M. Grégoire remercie les élus. Les élèves se sont 
montrés très intéressés et coopératifs aux dires du formateur. 
 
Sécurité routière   
 
Permis piéton  
La gendarmerie est venue le jeudi 9 juin valider le permis piéton à l’issue d’une séquence 
pédagogique menée par Mme Mariel pour les élèves de CE2. 
Piste routière CM2 
Le 10 mai 2022, la gendarmerie de Quetigny est venue pour la piste routière. Tous les élèves de 
CM2 ont participé à une partie théorique ainsi qu'une partie pratique.  
 
Don du sang  
 
Le 1 avril 2022, les élèves des classes de CM1-CM2 et CM2 ont bénéficié d'une intervention de 
l'Amicale pour le Don de Sang Bénévole de Chevigny Saint Sauveur. Les intervenants sont venus 
sensibiliser les élèves au don de sang en leur présentant les différents acteurs et le parcours entre 
le donneur et le receveur. 
 

Piscine pour les élèves des classes de CM1-CM2 et CM2 
 
Les élèves ont eu 10 séances de piscine dispensées par les maitres-nageurs et les enseignantes. 
A la fin de ce cycle, les élèves ont été testés. En CM2, 17élèves sur 23 ont validé l'ASSN 
(attestation du savoir nager), en CM1-CM2, 16 élèves sur 26 (12 CM1 sur 21, 3 CM2 sur 5) 
 
Participation aux commémorations communales 
 
Une vingtaine d’élèves de CIII ont participé à la commémoration du 8 mai 1945. Ils ont notamment 
chanté le couplet des enfants lors de la Marseillaise. 
La classe de CM1 CM2 accompagnée par les élus du CMJ ont assisté à une présentation au 
drapeau d’une compagnie de l’école de gendarmerie à l’invitation de M. Le Maire le 28 juin. 
 

Sorties scolaires de fin d’année :  
 
Lundi 27 juin : CP CE1 centre équestre le Galopin Brazey en plaine 
Lundi 20 juin : CE2 CM1 CM2 parcours écodrome Parc de la Colombière Dijon 
Les élèves ont tous fait preuve de courage, ont su gérer leurs émotions, surmonter leur peur tout 
en ayant une bonne conscience de leurs limites. Ils se sont tous surpassés et se sont entraidés. 
 
Coopérative scolaire 
 
La coopérative scolaire a financé les sorties de fin d’année à hauteur de 1874 € pour un coût total 
de 2514€ (soit 75 %).  
Le solde consolidé (toutes factures déduites) de la coopérative scolaire au 28 juin est de 3466.11€ 
 
Un compte-rendu financier détaillé sera à l’ordre du jour du 1er Conseil d’école de l’année 
prochaine. 
 
 

II Parcours scolaires, orientations, assiduité,  



Liaisons école/collèges 
 
M. Grégoire s’est rendu à la commission de liaison du collège Camille Claudel de Chevigny St 
Sauveur. Mme Fantin a présenté les dossiers des futurs élèves de 6ème au collège Dorgelès de 
Longvic. Ces commissions permettent d’harmoniser les observations et les besoins particuliers de 
nos élèves de CM2.  
 
Liaison maternelle/école 
Les enseignantes de CP et le directeur se sont réunies avec celles de GS de l’école maternelle 
pour faire le point sur les futurs CP entrants. Les listes de classe sont élaborées conjointement 
pour tenir compte des besoins éducatifs de chacun. 
Une visite des élèves de GS en classe de CP est prévue le vendredi 1er juillet après-midi. 
 
 Elèves à besoins particuliers  
  
4 élèves bénéficieront de l’aide d’une aesh l’an prochain dans les classes de CP/CE1, CE2 et 
CM1. 
L’Ecole de Plein Air de Dijon a répondu positivement à l’unique dossier déposé (scolarisation 
adaptée). La directrice a complimenté l’école pour la qualité des dossiers présentés ces dernières 
années (100% d’accord). 
 
L’équipe enseignante observe une amélioration sensible concernant la difficulté scolaire. On peut 
penser que les dispositifs mis en place ont permis d’en atténuer les effets. De plus les 
enseignantes de CE1 constatent les effets bénéfiques des effectifs très réduits en classe de CP 
l’année précédente (15 élèves par classe). Les évaluations nationales de CP et CE1 confirment 
ces observations. 
 

• APC tout au long de l’année (activités pédagogiques complémentaires) 

• Tutorat par 3 enseignantes volontaires pour quelques élèves de CP et CE1. 

• Aide aux devoirs (dispositif mairie-Confédération syndicale des Familles) 

• Utilisation de logiciels adaptés pour les dys 

• Interventions du sessad, orthophoniste, codeuse,  

• Suivi de 5 élèves par une aesh  

• Inscription des élèves de CE2 CM1 CM2 à un site de soutien scolaire en ligne pour une 
aide à la maison. 

• 3 stages de réussite organisés dans l’école (août 2021, octobre 2021 février 2022) 

• Personnalisation des parcours scolaires dans l’esprit des cycles d’apprentissages : 5 
passages anticipés, 2 maintiens, 2 orientations. 

 
RASED (réseau d’aide et de soutien aux élèves en difficulté) 
 
M. Grégoire a interrogé Mme l’Inspectrice en charge de la circonscription sur les modalités de 
fonctionnement du réseau d’aide et de soutien aux élèves en difficulté l’an prochain.  
Depuis 2 ans, l’école ne bénéficie plus de l’aide d’un maître spécialisé. Nous changeons 
également de psychologue scolaire et de référente ash. Des précisions seront apportées dès les 
nominations connues. 
 
Assiduité scolaire 
 
Moyenne de fréquentation annuelle : 94.55% 
Taux d’absences annuel :                     5.45% 

absences septembre octobre novembre décembre Janvier* février mars avril mai juin 

total 2.45% 2.18% 3.07% 6.12% 12.80% 9.4% 4% 4.1% 5%  

*pic covid 



 

III  Hygiène et sécurité 

 
Pandémie covid19 
 
Cette dernière période, peu de cas ont été signalés chez les élèves. Cependant plusieurs 
enseignantes ont été touchées suite à l’abandon du masque, directement ou indirectement, 
occasionnant des absences non remplacées du fait des tensions existantes sur les moyens de 
remplacements. M. Grégoire, une fois de plus, remercie les parents pour leur grande 
compréhension. 
 
Sécurité aux abords de l’école. 
 
Il semblerait que l’organisation actuelle des sorties de classes (3 points de sortie) et les 
aménagements de voirie opérés par la commune donnent satisfaction. Le Conseil des maîtres a 
souhaité reconduire l’organisation des entrées sorties mise en place lors de la pandémie. 
 
Canicule 
 
Une représentante des parents interroge les élus sur les mesures de lutte contre la canicule 
envisagées par la commune. Les enseignants ont enregistré des températures de plus de 32 ° 
dans les classes, avec une pointe à 36° dans la classe de CM2. 
M. Le Maire indique que la priorité sera cette année, les travaux à l’école maternelle (étanchéité) 
mais qu’en 2023 un prévisionnel budgétaire sera à l’étude pour une meilleure isolation des 
bâtiments. Il précise que le sujet est complexe : une climatisation des locaux aurait par exemple 
pour résultat une aggravation de l’empreinte carbone. De plus, il s’attend à une inflation très 
importante des coûts de chauffage et d’entretien (x6 !) 
 
PPMS (plan particulier de mise en sécurité) 
Nous restons dans l’attente de décrets  modifie l’élaboration du PPMS risque majeurs. 
 

IV Budget et travaux 

 

• Crédits de fonctionnement : 53 € par élève présent au 1er janvier 

• Crédit d’investissement : complément en chaises de la classe de CP de Mme Poulain  

• Subventions : 460 € pour l’animation apprendre à porter secours 
 

L’équipe enseignante salue les efforts de la commune pour l’ensemble des subventions accordées 
cette année : 

• 3200€ pour le projet cirque à l’école 

• 460 € pour l’animation Sécurité Civile 

• 2215€ au titre de la coopérative scolaire 
 
Entretien des locaux 
 
Il est demandé un récapitulatif de l’organisation du ménage entre prestataire extérieur et agents 
communaux afin de pouvoir adresser d’éventuelles demandes aux personnes concernées (qui fait 
quoi et sur quel créneau ?). 
La mairie indique qu’elle est demandeuse de remontées par l’équipe enseignante des constats ou 
observations quant au nettoyage des locaux. Une nouvelle organisation sera effective à la rentrée 
et communiquée à la directrice. 
 
 

V Rentrée scolaire 2022 effectif, organisation pédagogique, travaux, projets, etc… 



Equipe pédagogique  
 
M. Grégoire quitte son poste de directeur par suite d’une mutation obtenue dans un autre 
département. Il souhaite remercier l’ensemble des partenaires de l’école pour la qualité des 
relations qui a prévalu durant ces 3 années de direction. Les projets d’équipement ou 
pédagogiques présentés ont toujours reçu le soutien des élus comme des parents. 
Mme Barroso Sonia aura la charge du pilotage de l’école à la rentrée. 
Mmes Labussière et Mariel quittent également leur poste de complément de service de Mmes 
Fantin et Marlot 
 
Prévision des effectifs des écoles pour la rentrée    
 
132 élèves inscrits pour la rentrée 2022 

• 28 départs pour le collège 

• 4 radiations (3 déménagements et 1 orientation) 

• 23 élèves de GS montant de l’école maternelle 

• 10 élèves nouveaux sur la commune 
 

M. Grégoire a reçu chaque nouvelle famille individuellement et leur a remis le livret d’accueil de 
l’école. 

 

CP CE1 CE2 CM1 CM2 

     

27 27 34 22 22 

 
Organisation pédagogique  
 
Mme Barroso sera remplacée dans sa classe de CE2 (décharge de direction) 1 jour par semaine .  
Mme Fantin et Mme Marlot seront à temps partiels (75%)  
Les enseignants qui compléteront les temps partiels et la décharge du directeur seront nommés 
début juillet. 
 
La répartition des classes* prend en compte 3 critères  

• Critères pédagogiques liés à des parcours scolaires particuliers d’élèves  

• Respect des préconisations ministérielles (24 élèves en CP CE1) 

• Anticipation d’éventuelles inscriptions en cours d’année 
 

  CP CE1 CE2 CM1 CM  

Classe 1 Mme Poulain Clarisse 21         21 

Classe 2 Mme Troussard Séverine 6 15       21 

Classe 3 Mme Sancandi Emilie   12 9     21 

Classe 4 Mme Barroso Sonia     25     25 

Classe 5 Mme Marlot Emilie       22   22 

Classe 6 Mme Fantin Magali         22 22 

  27 27 34 22 22 132 

 
*Ces informations sont communiquées sous réserve de changements importants durant l’été. 
La composition définitive des classes sera communiquée la veille de la rentrée scolaire. 
 
 
 



Enseignement international de la langue étrangère (EILE) 
 
Enquête : effectifs d'élèves intéressés par un enseignement international de langue étrangère 
pour l'année 2022/2023 : 8 demandes (arabe). 
 
Listes de fournitures scolaires rentrée 2002 
 
Les listes de fournitures sont communiquées pour avis aux membres du conseil. 
 
Organisation des élections des représentants au Conseil d'école 
 
M. Grégoire informe le conseil que les élections des représentants des parents se feront par vote 
électronique si les modalités prévues par la loi " Rilhac " de décembre 2021 sont applicables au 7 
octobre 2022 et à défaut par correspondance. Il donne rendez-vous en septembre aux actuels 
élus pour une réunion de la commission électorale afin d’organiser les élections de mi-octobre. 
 
Prise en charge de la difficulté scolaire  
 
Un stage de réussite aura lieu du 22 au 26 août pour des élèves de CP et CE1 dans les locaux de 
l’école. Il sera encadré par Mmes Poulain, Sancandi, Troussard.  
 
Les animateurs présents souhaiteraient pouvoir continuer l’aide aux devoirs dans les classes de 
préférence le lundi soir. Si les élèves sont connus très tôt, cette aide pourrait commencer dès le 
15 septembre. Ce point sera intégré à la réflexion de l’équipe pour l’harmonisation entre 
l’utilisation des locaux hors temps scolaire et entretien. 
 
Enseignement de la natation 
 
Les enseignants de CIII ont été sollicités pour leurs vœux concernant les créneaux à la piscine 
Olympique pour l’année prochaine. Une fois connue les horaires, Mme Barroso sollicitera la 
commune pour organiser les transports (devis). 
 
Intervention Staps (étudiants en EPS) 
 
Les étudiants interviendront à l’école d’octobre à décembre 2022 sous réserve de l’accord des 
autorités académiques. Le coordinateur pédagogique change à la rentrée. Il s’agit de Mme Imbert 
Laetitia en remplacement de M.Yves Gati. L’équipe pédagogique a envoyé ses souhaits d’activités 
(gymnastique, jeux d’opposition, jeux de raquette, athlétisme). 
 
Prévisions de travaux  
 

• Groom porte de communication couloir et toilettes 

• Réactualisation alarme de l’école (ou changement) 

• Reprendre le pêne du portail vert  

• Joints des portes à vérifier 

• Fenêtres bâtiment B4 à vérifier 

• Absorbeur d’humidité dans le bureau de direction (papier photocopieur qui s’humidifie) 
 

Travaux réalisés   
 
Les portes d’accès des 2 bâtiments seront livrés et installés en novembre (tension actuelle chez 
les fournisseurs). 
La fresque républicaine a été installée début avril 2022 à l’entrée de la porte principale de l’école. 
M. le Maire précise que l’ajout du mot "laïcité" à la devise "liberté égalité fraternité" a suscité des 
débats au sein du Conseil municipal. 



M. Grégoire remercie la commune. Cette fresque marque l’attachement de l’équipe pédagogique 
à ces valeurs républicaines. Toute personne entrant dans l’école ne peut l’ignorer. 
 
Information fonctionnement périscolaire 
 
Dénomination officielle des nouveaux locaux : la population sera sollicitée pour déterminer le nom 
du nouveau bâtiment parmi une liste de propositions des élèves de la commune et du CMJ. 
 
L’équipe enseignante souhaite que le service périscolaire effectue les temps de récréations entre 
2 services dans la cour du clsh et non plus dans la cour de l’école. La mairie y est favorable. 
 
Une représentante des parents interroge les élus sur une contamination bactérienne chez le 
prestataire de fourniture des repas (API) relatée dans le journal local. Le centre de service d’API 
qui gère les repas de Neuilly-Crimolois n’est pas concerné par cet événement. Les élus n’ont pas 
souhaité communiquer sur le sujet pour éviter d’inquiéter inutilement les familles. 
 
Projets pédagogiques en cours d’élaboration pour la rentrée 

 
Arbre de la laïcité : projet porté par M. Simone dden. 
 
Il y a plusieurs années, un arbre (tilleul argenté) dédié à la laïcité a été planté sur la place 
Mommenheim au cœur du village. Monsieur Simonne, DDEN , a proposé qu’une plaque le signale 
à la population. Cela pourrait être l’objet d’une action dans le cadre du projet d’école l’an prochain. 
Ces projets pourront être mis en place lors de la Journée de la laïcité en décembre 2022. 
 
Forestiers du Monde : projet de reforestation 
 
La plantation de 100 arbres supplémentaires sera poursuivie sur le site d’une ancienne décharge 
communale en collaboration avec l’école maternelle. L’équipe enseignante rédigera une 
programmation sur 3 ans des apprentissages en s’appuyant sur le livret pédagogique offert pour 
les élèves de CE2 CM1 CM2. 
 

VI- Communication avec les familles 

 

Communication durant les congés d’été. Une réponse automatique de la messagerie 

électronique ainsi qu’un message téléphonique renvoient les appels vers le site de l’école ou la 

mairie durant les congés d’été. 

 

Portail Eclat : Il est rappelé que le portail Eclat se substituera à la rentrée 2022 aux outils 

numériques actuellement utilisés par l’école (site, educartable). Chaque parent sera destinataire 

d’identifiants individuels durant le mois de septembre. Il regroupera sur un même outil numérique 

toutes les fonctionnalités utiles au suivi de la scolarité des élèves. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Conseil est clos à 20h. 

 

La secrétaire Mme Troussard                          le directeur M. Grégoire 

                                                                              


